
第２６１回教員会議・第１６２回研究科委員会 議事要録 
 
日 時：平成３０年１月１７日（水）１３：３０～１７：１０ 
場 所：後援募金記念棟 会議室１－２ 
 
◆教員会議◆ 
［審議事項］ 
１．学類長 
（１）副学長候補適任者の推薦について（投票） 

副学長候補適任者の候補を選出する投票（３名に投票、１または２名への投票も有

効）が行なわれた。投票者３７名で、学類長が上位者から候補者となることの諾否を

確認し、３名を学長室に推薦する。 
（２）特任教員の任用について 

回収資料に基づき、新たに設けられた特任教員Ｂとして、任用することが提案され

た。予定業務内容と任用の必要性の説明に加え、平成３０年度から実施される人件費

ポイント制のポイントを使用すること、学類人事委員会では様々な意見があったこ

と、中期の人事計画も併せて検討中であること、などが補足された。 
ポイント制導入以降のポイント使用方針が明確でないことが指摘され、他学類と

比較して昇任人事の遅れなど併せて検討すべきという意見が出された。人事委員会

で再度検討し、中期の人事計画と併せて再提案することとなった。 
（３）教員選考規程に関する申合せの改正について 

資料１に基づき、上位規程の改正に伴う申し合わせの改正が提案され、了承された。 
２．アドミッションセンター運営委員 
（１）ＡＯ入試における合格者数の弾力化について 

資料２に基づき合格者数の弾力化について提案され、了承された。今後、入試委員

会等と連携して細部を検討することとした。 
３．入学試験委員会 
（１）平成３１年度３年次編入学（高等専門学校対象推薦入試）入試日程及び学生募集要

項について 
資料３に基づき編入学の日程変更などが提案され、了承された。 

［報告事項］ 
１．学類長 
（１）評議員等の選挙日程について 

資料４に基づき、今後の選挙日程が報告された。 
２．教務委員会 
（１）学生の退学について 

学類生１名の退学届が投影され、報告された。 
（２）平成３０年度３年次編入合格者の専攻希望届の提出状況について 

資料５に基づき、編入合格者７名の専攻希望が報告された。 
３．アドミッションセンター運営委員 



（１）平成３３年度以降の入試改革案について 
資料６に基づき、１２月のアンケート結果が報告された。平成２９年度末までに全

学の方向性が決定される見込みである。 
４．学生生活委員会 
（１）学類成績不振学生の調査結果と対応について 

資料７に基づき成績不振学生について報告があった。保護者に向け手紙を送付す

る予定である。 
５．国際交流センター員 
（１）平成３０年度前期大学間交流協定に基づく外国人留学生（特別聴講学生）の受入れ

について 
資料８に基づき、他学類に合計９名が受け入れ予定であることが報告された。 

６．カリキュラム検討委員会 
（１）平成３１年度からの新カリキュラムの検討状況について 

資料９に基づき、検討状況が報告された。教職課程委員長より、教員免許の再課程

認定の手続きやスケジュールについて補足があった。次回の教員会議（１月３１日）

において、９コースの設定の承認と教職関連科目の確定を行ないたい旨の説明があ

り、意見を寄せるように要請があった。 
７．奨学寄附金等の受入れについて 

資料が投影され、奨学寄附金１件・共同研究１件・受託研究３件・受託事業１件が報

告された。 
８．その他 

平成３０年度のキャリアモデル学習の講師選定などへの協力が要請された。 
食農学類の平成３１年度入試への協力体制について、検討情況について報告が欲し

いとの要望が出された。 
 
◆研究科委員会◆ 
［報告事項］ 
１．教務委員会 
（１）平成２９年度博士前期課程最終試験日程について 
（２）平成２９年度博士後期課程最終試験日程について 

資料１０および資料１１に基づき、最終試験日程が報告された。 
 

◆教育研究評議会◆ 
第２９４回（１２月１９日開催）報告 
［報告事項］ 
（１）平成３０年度科研費申請状況について 

科研費申請状況について報告された。 
（２）福島大学と国立那須甲子青少年自然の家との連携協力に関する協定の締結につい

て 
連携協力協定締結が報告された。 



（３）福島大学と西白河４町村（西郷村、泉崎村、中島村、矢吹町）との相互協力協定の

締結について 
相互協力協定締結が報告された。 

（４）平成２９年度会計検査院実地検査の報告について 
特段の問題なく終了したことが報告された。 

 
第２９５回（１月１６日開催）報告 
［審議事項］ 
（１）既存組織の見直し等について 

資料に基づき、既存組織の見直しの概要について説明があり、意見が求められた。 
食農学類で取得できる資格として危険物取扱主任者があるが、受験資格取得に必

要な科目を食農学類でそろえる事が出来ているのか質問があった。教育研究評議会

での戻り報告で確認することとした。 
うつくしまふくしま未来支援センターについて記述が無いため、今後のあり方に

ついて説明が欲しいとの要望があった。 
［報告事項］ 
（１）食農学類（仮称）新規採用候補者の選考結果について 

選考が終了し、候補者が揃った旨の説明があった。 
（２）教員の特例雇用について 

設置審対応のため、１名の教員の定年を６７歳まで延長することが報告された。 
（３）役員給与規則及び役員退職手当規則の一部改正について 

国家公務員の給与関連法規等の改正に伴うものである。 
（４）就業規則の一部改正について 

国家公務員の給与関連法規等の改正に伴うものである。 
（５）「福島大学男女共同参画宣言」改正について 

宣言の改正について報告された。 
（６）「福島大学理工学群共生システム理工学類の研究活動における秘密情報の管理に関

する規程」の制定について 
規程の概要が説明された。知的財産管理室副室長より制定趣旨について補足があ

り、近日中に誓約書の徴収などの依頼を行うことがアナウンスされた。 
（７）平成２９年度業務達成基準適用事業について 

適用事業について説明された。 
（８）平成３０年度予算（案）の伝達等について 

環境放射能研究所関連予算が基幹経費となるなど、予算案についての報告があっ

た。 
 
◆運営会議◆ 
第１０１回（１２月２６日開催）報告 
（１）施設整備の方向性について 

施設マネジメントの必要性について報告された。 



（２）平成２９年度入試関係アンケート集計結果について 
アンケート結果が報告された。 

（３）平成２９年度高校訪問結果について 
高校訪問結果について報告された。 

 
第１０２回（１月９日開催）報告 
（１）施設整備の方向性について 

施設の一覧が示され、老朽化した建物の扱い等の検討課題が報告された。 
（２）平成２９年度ふくしま高校生社会貢献活動コンテストについて 

コンテストの概要が紹介された。 
（３）平成２８年度会計検査院の決算検査報告説明会について 

説明会の概要が紹介された。 


